
 

 
 

Anfrage 

der Grünen – ALG  

eingebracht in der Gemeinderatssitzung vom 14. März 2019 

von 

GRin Mag.a Andrea Pavlovec-Meixner  

 

Betreff: Baumschlägerungen am Thalersee 

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 

 

die Baumfällungen der Bäume beim Restaurant am Thalersee haben Unmut und Unverständnis 

ausgelöst. Auf der Website der Holding Graz steht zu den Baumfällungen auf der Seeseite des 

Restaurants am Thalersee, dass die Fällungen der Bäume notwendig gewesen wären und ein 

entsprechendes Gutachten vorliege. In einem Medienartikel dazu meldete sich Michael Krainer, Chef 

der Freizeitbetriebe der Holding Graz, die ja Eigentümerin des Restaurants ist, wie folgt zu Wort: "Es 

war dringend notwendig, die Bäume zu fällen. Sie waren schon so morsch, dass Gefahr bestand, dass 

größere Äste runterbrechen könnten." 

 

Es stellt sich allerdings die Frage, ob nicht auch das Entfernen einzelner Äste für das Abwenden von 

Gefahren durchaus ausreichend gewesen wäre. Tatsächlich drängt sich hier der Eindruck auf, dass es 

viel mehr um die einfachere Abwicklung der bevorstehenden Baustelle ging, wenn auf Bäume und 

damit verbundene Schutzmaßnahmen bei Grabungsarbeiten keine Rücksicht genommen werden muss. 

Auf einem im Internet verfügbaren Rendering ist eine Seeterrasse mit Stufen zu sehen, zu der der 

Thaler Bürgermeister sofort klarstellte, "dass der Thalersee auf keinen Fall ein Eventsee wird“. In 

nächster Zeit soll ein Architektenwettbewerb für das neue Restaurant kommen, laut letzter BIG ist 

eine „Bürgermitsprache“ für den Thalerseebereich vorgesehen. 

 

Daher stelle ich an Sie, sehr geehrter Herr Bürgermeister, seitens des Grünen Gemeinderatsklubs 

folgende Anfrage: 

 

1.) Welche Schadbilder an den im Restaurant-Areal gefällten Bäumen am Thalersee 

lagen konkret vor? 



 

2.) Von wem stammen die Baumgutachten und sind Sie bereit diese zu 

veröffentlichen? 

3.) Welche Themen genau werden Gegenstand der angekündigten 

BürgerInnenbeteiligung sein? 

4.) Welche konkreten Vorgaben gibt es für den Architekturwettbewerb? 


